

Gebiet seit Erscheinen des letzten Handbuches vor 30 Jahren erreichten Fortschritte werden deutlich in den Abschnitten über die vor- und die chemotherapeutische Ära wie aber auch bei Darstellung der Pathogenese, die unter Mitwirkung von L. SINGER gebracht wird. Die umfassende Schilderung von Symptomatologie, Diagnostik und Therapie – letztere zum Teil zusammen mit K. O. OBRANT – lag bei LJUNGGREN in besten Händen. In Kenntnis der anglo-amerikanischen, deutschen und französischen Literatur, deren Angaben 21 Seiten zählen, werden neben den alten Theorien die verschiedenen neuen Auffassungen und unterschiedlichen chemotherapeutischen wie operativen Behandlungsverfahren erläutert und beurteilt. Das internationale Schrifttum zu Praxis und Theorie der Urogenital-Tbc. ist hier nach seiner Bedeutung übersichtlich zusammengetragen und ausgewertet worden.

Den nachfolgenden Abschnitt übernimmt R. CAMPBELL BEGG, Johannesburg, mit einer wertvollen Schilderung der parasitären Infektionen des Urogenital-Traktes. Es fallen die anschaulichen Zeichnungen der einzelnen Erreger auf, die in ihrer Gestalt mit der Größe eines Erythrocyten verglichen werden. Die Abhandlung der Bilharzia-Erkrankung ist mit ihrer Beschreibung und Bildausstattung didaktisch hervorragend.

A. J. KING, London, beschließt diesen Band mit erschöpfender Darstellung der Geschlechtskrankheiten Syphilis, Lymphomatosis inguinalis, Granuloma venereum und Ulcus molle.

Der Band IX/2 erfüllt in seiner guten Ausstattung durch den Springer-Verlag und seiner souveränen Behandlung der spezifischen Entzündungen des Urogenitalsystems absolut die Anforderungen, die man an ein Handbuch stellt.

H. G. STOLL, Wuppertal-Barmen

Kongresse - Congresses - Congrès - Congressos - Congressi

4. 9.-6. 9. 1961: 19. Tagung der *Deutschen Gesellschaft für Urologie*, in Köln:
1. «Tuberkulöse Bazillurie und initiale Nierentuberkulose.» JANSEN (Essen).
 2. «Die Bedeutung der Angioarchitektur der Niere für die Eingriffe am Nierenparenchym.» SIGEL (Erlangen).
 3. «Nierentransplantation.» DETTMAR (Düsseldorf).
Diskussion zu 3. Küss (Paris).
 4. «Fehler und Mißerfolge in der Urologie.» MAY (München), DEUTICKE (Wien), BISCHOFF (Hamburg), BÜSCHER (Homburg), WILDBOLZ (Bern), MARQUARDT (Ulm).
 5. Freie Themen.
(Sekretariat: Urologische Klinik der Medizinischen Akademie, Düsseldorf.)
25. 9.-30. 9. 1961: 55^e Congrès de l'*Association Française d'Urologie*, à Paris:
Rapport: «Des hypertension artérielles justiciables de la chirurgie.» J. MICHON (Paris), rapporteur.
Forum: «Résultat du traitement du cancer de la prostate.» M. NÉDÉLEC (Nantes), animateur.
(PIERRE DELINOTTE, secrétaire général, 3, rue Delaizement, Paris 17^e.)
- Enseptembre 1961: *Réunion des urologues de Roumanie*, à Bucarest:
Rapport principal: «Le problème du diagnostic précoce de la tuberculose uro-génitale.» Prof. TH. BURGHELE (Bucarest).

14. 10.–15. 10. 1961: Congresso de la *Società Italiana di Urologia*, a Roma:
1. «Chirurgia endoscopica in urologia.» F. BINACCHI, F. GERMINALE, U. MUSIANI.
 2. «Terapia chirurgica del cancro della prostata.» U. BRACCI. (Segretaria del Comitato Ordinatore: IV° Padiglione Policlinico, Roma.)
20. 10.–21. 10. 1961: Congrès de la *Société Suisse d'Urologie*, à Neuchâtel:
- Rapport principal: «Le carcinome de la prostate résistant au traitement hormonal.»
- Rapporteurs: MM. KÖNIG (Berne): «Le problème endocrinologique.» H. U. GLOOR (Zurich): «Le problème médical.» D. VERNET (Genève): «Le problème chirurgical.»
- Panel Discussion: «Les traitements antibiotiques combinés des infections des voies urinaires, à l'exclusion de la tuberculose.» E. WILDBOLZ, modérateur (urologie), WIESMANN, St.-Gall (bactériologie), HOIGNÉ, Berne (allergie), COTTIER, Berne (médecine), SECRÉTAN, Lausanne (urologie), HITZIG, Zurich (pédiatrie). (G. MAYOR, secrétaire, Service d'Urologie de la Clinique chirurgicale universitaire de Zurich.)